

## Écoulement et valorisation des produits agricoles issus de la production animale : business plan de l'exploitation

Baptiste Zamofing, Grangeneuve  
e-mail: baptiste.zamofing@gmail.com

Lieu de résidence: Posieux FR  
Année de naissance: 1999  
Objectif de formation: Maîtrise agricole

### Résumé

La pression des différents acteurs des filières agricoles ne cesse pas d'accroître sur les exploitations suisses. Les chefs d'exploitations doivent en tout temps être attentifs aux évolutions du marché, de la politique agricole et des différentes technologies.

Comme toutes entreprises, une exploitation agricole se doit d'être financièrement stable et d'avoir une vision à long terme afin de garantir son développement. Le chef d'exploitation doit donc prendre des décisions stratégiques qui permettent à l'entreprise de rester compétitive. Afin de se développer, le chef d'exploitation doit souvent choisir entre le perfectionnement d'une branche de production existante et la diversification de l'exploitation à travers une nouvelle branche de production.

Ce Business plan reprend les données de l'exploitation Zamofing à Posieux. Dominique, le chef d'exploitation, a opté pour une diversification au moment de développer l'exploitation qu'il a repris à son père. Plusieurs nouvelles productions ont vu le jour depuis la reprise de l'exploitation mais c'est principalement le développement de la vente directe de l'exploitation qui est étudié dans ce travail.

La vente directe permet de se passer des intermédiaires entre le producteur et le consommateur. Plusieurs petits ateliers de productions ont vu le jour ces dernières années afin de proposer une offre relativement variée à la clientèle. Viande de bœuf, viande de porc, œufs, pommes de terre, lait et huile de colza sont des produits proposés par le petit point de vente. Une volonté de l'exploitation est de diversifier d'avantage le secteur « vente directe ». Une analyse des différentes productions pouvant être aménagées sur l'exploitation a été effectuée puis mise en relation avec les évolutions du marché et les habitudes de consommation des citoyens suisses. La production de poulets fermiers s'est affirmée comme étant la plus intéressante pour l'exploitation.